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Punto n. 8 all’O.d.G.: Approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) 
2022/2024. 

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ditemi come volete che dobbiamo gestire questo punto all’ordine del giorno, se devono 

parlare gli Assessori, se volete fare delle domande, come volete voi.  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
No, aspetto una risposta.  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
No, ho detto come volete, non c’è problema, non c’è problema.   
Allora, parlo io e parlo dell’Urbanistica.   
Qui si è accennato diciamo che l’Urbanistica è a rilento, l’Urbanistica ha problemi, 

l’Urbanistica e gli uffici, però io questa sera voglio venire con dei dati perché poi sui dati 
possiamo ragionare. I dati sono gli oneri di urbanizzazione previsti e quelli incassati. Tenete 
conto che nel Comune di Turi, nell’Ufficio Urbanistica, c’erano e ci sono ancora molte 
pratiche diciamo datate, così ci capiamo che cosa voglio dire, sanatorie un po’ dimenticate, a 
rilento, ogni procedura di una pratica riferito a sanatorie o anche nuovi permessi a costruire, 
soprattutto di aziende, perché adesso abbiamo anche molte pratiche sono state evase di 
ampliamento di aziende agricole, che hanno animali etc. etc. in determinate zone, sono 
pratiche molto ma molto complesse sul piano delle autorizzazioni perché si trovano in zone 
particolari di Turi e quindi zone particolari dove ci sono molti vincoli e non sopra sono 
accoglibili rispetto alla richiesta di ampliamento o accoglibili in parte. Dipende. Comunque, 
giusto per fare… perché ho chiesto agli uffici, anche se l’architetto Delrosso non c’era, volevo 
avere anche dei dati più puntuali. Nel 2021, e adesso dirò anche parzialmente il 2022, ci sono 
stati degli oneri di urbanizzazione previsti di circa 150 mila euro incassati, cioè quelli che 
potiamo incassato sono 145 mila  euro, comunque è un trend che è abbastanza parallelo 
rispetto alla previsione. Il dato invece diciamo che si discosta un po’, che è abbastanza  
differenziato, è stato il 2020, però vi voglio ricordare che il 2020 è stato anche un anno 
particolare, abbiamo, su una previsione di 90 mila abbiamo incassato 59 mila euro. Ad oggi 
invece, su una previsione ripeto di 150 mila euro per quanto riguarda l’Urbanistica, 
chiaramente siamo a maggio l’anno finanziario non è finito, siamo intorno ai 24 mila. Che 
cosa invece per cui io mi sono messa a lavorare in maniera anche diciamo approfondita e 
anche a casa quando non sono stata molto bene ho approfittato? È stato il regolamento 
edilizio. Turi, e questo problema ce l’abbiamo quando dobbiamo dare le concessioni, quando 
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non li possiamo dare, quando c’è un vincolo, cioè è collegato a questo dato che vi ho dato,  
finalmente abbiamo una bozza di regolamento edilizio. Ad onor del vero, per onestà 
intellettuale, sollecitata anche in qualche Consiglio Comunale fa, parecchio tempo fa, dalla 
dottoressa Zaccheo che evidenziava che il regolamento di Turi era fermo al 1974, mi 
corregga, il regolamento edilizio la bozza è proprio qui, io mi sono vista molte parti è molto 
articolato e chiaramente fa riferimento anche a riferimenti regionali, a leggi regionali, non è 
che possiamo fare un regolamento edilizio dove all’interno c’è anche il regolamento del 
centro storico, è un regolamento abbastanza completo.   

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Una serie di appendici, sì, ho detto l’esempio del centro storico. Quindi mi sono portata 

questo diciamo compito a casa, perché obbligatoriamente sono stata e ho approfittato per 
rendermi conto e che a breve vi invierò bozza, non che lo portiamo in Consiglio Comunale ma 
vi invierò bozza in modo tale che tutti possono leggere e siccome è molto articolato credo che 
vadano fatte più Commissioni e più procedure diciamo così per essere poi spero approvato in 
Consiglio Comunale. Il R.E. (Regolamento Edilizio) è un regolamento che incide sulla 
funzionalità dell’Urbanistica, voi lo immaginate, no? Uno che non ha un regolamento che dice 
che cosa deve fare o che cosa non può fare, o che non è addirittura aggiornato perché 
probabilmente quel regolamento, probabilmente, è stato pensato in quel momento storico 
anche se addirittura nel frattempo si sono approvati i PUG, si sono approvati gli strumenti 
urbanistici, non è che non si è fatto niente, ma il regolamento edilizio è rimasto stantio nel 
1974. Quindi, per rimettere in moto anche una macchina che riguarda gli uffici, dare la 
possibilità anche agevolante perché se tu conosci il regolamento sai già che cosa si può fare e 
che cosa non si può fare e come si può fare, perché? Perché in questo tempo molte norme 
sono andate in contrasti tra loro tra un regolamento vigente, come ancora oggi il regolamento 
edilizio seppure dal 1974, anche se la normativa dice che ci sono le norme sovraordinate, non 
è che un regolamento comunale può prevalere, ecco diciamo così, sul regolamento regionale. 
Quindi questo regolamento è stato… si può modificare dove si può modificare in riferimento 
alla normativa regionale. Devo anche dirvi questo, che pochi Comuni hanno questo 
regolamento aggiornato nel senso di adesso, perché come tutti i regolamenti si aggiornano 
man mano che escono le norme, l’edilizia poi è anche come dire un argomento una materia in 
continua evoluzione, non è statica, quindi nel discorso del DUP io ad onor del vero non 
pensavo di finirlo di vedere prima del DUP e quindi non lo troverete scritto nemmeno come 
bozza, però è qui e l’ho portato per dimostrare anche che è stato concluso ma è aperto o nelle 
parti dove si può aprire chiaramente ad eventuali modifiche. Io ve lo manderò al su presto 
perché è un regolamento di circa oltre credo 150 pagine, è abbastanza importante,  in modo 
tale che credo più incontri nella Commissione ai lavori Pubblici si possa diciamo mettersi a 
confronto e anche eventualmente integrare e/o modificare.   
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Poi, abbiamo un po’ anche… voglio dire, voi sapete che stiamo andando anche avanti 
da tempo con il SIT che ci sono tutte procedure telematiche che servono agli uffici, ai tecnici 
che ci presentano i progetti di avere una forma di celerità. La cosa che voglio dire invece è 
che, per mettere a ripristino e ci stiamo riuscendo, seppur lentamente, tutte le… che sono 
venuti fuori con il 110.  Cioè, il 110, le normative diciamo agevolanti chiamiamole così, ha 
portato alla luce…  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Brava. Ha portato alla luce, indirettamente perché è chiaro, di quello che si è dato nei 

decenni in difformità alla norma attraverso il 110, in difformità alla norma. Perché? Nel 
momento in cui i cittadini hanno chiesto il 110 per vari motivi, abbiamo trovato le 
problematiche e quindi, per arrivare a dare la possibilità legittima di avere quelle 
agevolazioni, ci sono state le sanatorie, ci sono stati i condoni, e vi posso garantire che 
richieste di 110 ne sono arrivate tantissime, tantissime. Il lavoro, devo dire la verità grazie 
anche al lavoro devo dire anche dell’impiegata che ho, che abbiamo nell’Ufficio Urbanistica e 
non mi riferisco sono ai tecnici, cioè la dottoressa Entini e Delrosso ma anche all’impiegata 
che si è addentrata molto e sta veramente… è veramente molto brava in questa cosa, siamo 
riusciti pian piano a stare nelle scadenze perché come voi sapete il 110 poi ha delle sue 
scadenze e quindi ecco il discorso di accesso agli atti, le digitalizzazioni a cui io facevo 
riferimento prima. Poi lo Sportello Unico per l’Edilizia (S.U.E.) che anche questo è uno 
strumento fondamentale importantissimo sul piano dell’informatizzazione che tutti questi 
strumenti ci fanno perdere meno tempo. Ora, detto questo, in una situazione voglio dire di 
riordino perché il problema dell’edilizia sta partendo adesso, perché in questo tempo abbiamo 
faticato – e lo potete vedere se andate sul sito o vi do io atto - di tutte le concessioni, di quale 
data portano, cioè abbiamo smaltito un po’ il vecchio. Da quando l’ingegner Di Bonaventura  
è ritornato a Turi, credo che sia stato il mese di gennaio, l’ingegner Di Bonaventura è stato 
posizionato per dare una mano proprio all’Urbanistica pur essendo un ingegnere che quando è 
andato via dal Comune di Turi era ai Lavori Pubblici, perché altrimenti queste pratiche che si 
vedono anche dagli oneri, voglio dire dalle entrate, non sarebbero state smaltite nei tempi 
giusti avendo un tecnico solamente rispetto a due tecnici che fanno contemporaneamente lo 
stesso tipo di lavoro. Ora, nella riorganizzazione di questa cosa vedremo. Però è stato messo lì 
proprio per dare del risposte ai cittadini che, perché la colpa non è solo dei cittadini ma del 
modus operandi, lo devo dire, di molti tecnici locali che vengono a sbraitare dietro la porta 
dicendo che non hanno le carte, non hanno la concessione, non hanno le cose, e quando io mi 
siedo e cerco di capire perché tutto questo tempo, perché si scopre invece un percorso, 
diciamo fatto all’epoca chiaramente, che non è poi proprio così lineare. Quindi, questo è a 
grandi linee, è inutile che dica la pappardella che stiamo facendo quindici venti cose 
cinquanta cose che non serve. Creto che il regolamento del R.E.T. sia veramente importante, 

  
  
Verbale redatto da: Stenotype Emilia S.r.l.                                                                                                   Pagina  92 di 143 
 
   

 



                                                                                                                                                                Consiglio Comunale di Turi  
                                                                                                                                                                                                              31.05.2022 
 
articolato, complesso, e onor del vero mi chiedo pure come si è potuto adottare strumenti 
urbanistici, lo so Giannalisa tu annuisci ma io lo devo dire, come si è potuto adottare 
strumenti urbanistici importanti, ma non riguarda una amministrazione o un'altra perché sono 
tutti percorsi che hanno coinvolto compresa la mia precedente, cioè tutte le amministrazioni, 
capito?  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Okay, okay. E quindi vi chiederò diciamo un impegno condiviso nel momento in cui 

vorrete collaborare per la stesura definitiva attraverso la bozza. Questa è la cosa che mi sento 
di dire. Se ci sono interventi in questo senso sono qua.   

  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Va beh, intanto (…inc…) apprendere che è in cantiere il nuovo regolamento edilizio, 

quindi mi fa particolarmente piacere perché insomma è anche il recepimento di una richiesta 
che è stata quindi condivisa sentita propria anche perché in effetti questo regolamento doveva 
essere adottato subito dopo l’approvazione del PUG solo che poi si è perso nei meandri 
dell’Ufficio tecnico perché lì era iniziato la procedura, il procedimento, Sindaco all’epoca se 
lo ricorda bene.   

  
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
Poi, leggo nella missione del PUG che era impegno di questa amministrazione anche a 

razionalizzare e completare il disegno urbanistico del territorio, quindi ponendo l’opportunità 
di intervenire strutturalmente sul PUG e quindi in occasione dell’adeguamento dello stesso 
TPTR. Quindi si vorrà poi anche andare a rivedere il PUG, che evidentemente non 
corrisponde alle esigenze di questo paese e vi devo dire, all’inizio proprio della consigliatura 
che nella prima occasione in cui ho avuto modo di conoscere l’architetto Delrosso, beh, in 
quella occasione l’architetto mi fece un discorso che condivisi, apprezzai moltissimo, in 
quanto lui faceva presente come lo sviluppo di un paese anche a livello economico non può 
prescindere da un PUG che calzi perfettamente alle esigenze del paese, senza un PUG non c’è 
sviluppo è inutile che ci inventiamo storie. Senza un PUG non c’è sviluppo e quindi questo mi 
auguro che sia portata a termine questa iniziativa  che evidentemente condivido appieno.   

Poi, va beh, la formalizzazione all’accesso digitalizzato, come abbiamo detto, e anche 
l’obiettivo di dotarsi questa amministrazione che si pone questa amministrazione per 
l’approvazione del Piano di Installazione Comunale per la disciplina della localizzazione degli 
impianti di trasmissione ad alta frequenza, il  PIC.  
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SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ad onor del vero c’è un regolamento molto datato diciamo anche con… non ricordo 

l’anno perché non me lo ricordo p..  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Non ricordo, sinceramente non me lo ricordo.  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Duemila…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va beh, comunque va aggiornato: a) per le normative; b) per l’evoluzione che questi 

sistemi hanno avuto nel frattempo. Faccio un esempio, io qualche anno fa ho fatto una 
ordinanza di divieto per l’impianto del 5G - stiamo giusto parlando così, eh!  - che oggi il 
Governo diciamo così ha liberalizzato, non so se è il termine giusto, comunque ha 
liberalizzato. Questo va in contrasto con… perché ci sono anche delle richieste.  

 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
E sì.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ma stiamo lavorando su un regolamento che, riguardo alle zone di Turi, non perché 

decidiamo così che non si può mettere da una parte, ed è un regolamento questo ad onor del 
vero che io cercherò in tutte le maniere di portarlo al prossimo Consiglio Comunale, un 
regolamento abbastanza semplice devo dire la verità, non è corposo, non è molto complicato, 
è abbastanza semplice. Mi sono confrontata anche con qualche sindaco dei paesi vicini, c’è 
chi ce l’ha e chi non ce l’ha e mi sono confrontata soprattutto con chi ce l’ha per capire quali 
possono essere e quali sono state le criticità nell’applicazione, perché poi un regolamento 
teoricamente che sembra perfetto quando voi ad applicarlo sul proprio territorio possono 
nascere problemi insomma.  

 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Quindi una iniziativa che assolutamente condividiamo. Poi, leggo… abbiamo già detto 

del SIT, del SUE, si è fatto riferimento al recovery plan che andranno a interessare tutto 
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l’assetto del territorio, si parla… fate riferimento ad una nuova facciata, cioè il paese potrebbe 
acquistare proprio un nuovo aspetto.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ma anche riferito a quello che abbiamo detto prima.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Poi per quanto riguarda il Piano Integrato di Rigenerazione Urbana del Comune di Turi 

con il coinvolgimento di tutta la popolazione. Ora, è il coinvolgimento della popolazione che 
mi interessa, cioè in che senso.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Che dobbiamo andare fuori, dobbiamo mettere uno schermo, dobbiamo parlare in che 

cosa consiste questa rigenerazione urbana, quali sono le aree interessate, per inglobarle 
esattamente in quello che a Giannalisa dicevi prima nel discorso PUG di cambiamento. Cioè, 
il cambiamento deriva da tutti questi interventi che devono avere una logica tra di loro, né 
possono essere interventi come devo dire a macchia di leopardo giusto per comprendere 
questa situazione.  

  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
È proprio quello che non deve avvenire.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
È chiaro però che, siccome sono interventi che rimarranno nel tempo sul piano anche 

dello strumento, deve essere prima condiviso dal Consiglio Comunale. Non sono cose che 
rimangono per un anno e due anni.  

  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Quindi una sensibilità manifestata in questa missione, che mi auguro poi venga 

concretizzata, una sensibilità alla conservazione del territorio e soprattutto privilegiando 
piuttosto che consumando suolo privilegiando il…  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Diciamo la conservazione. Noi stiamo avendo dei casi, lo dico così perché comunque si 

sanno le cose, stiamo avendo dei collegamenti anche con la forestale, perché la forestale gira 
sui nostri territori anche non lontanissimi, abbiamo anche sanzionato dei proprietari di una 
masseria abbastanza vicina a Turi, sul territorio di Turi, sulla via di Casamassima, perché 
arbitrariamente stava smontando dei muretti a secco e aveva tagliato delle erbe protette, 
quindi la forestale ci fa la segnalazione, noi abbiamo mandato i tecnici degli uffici, hanno 
verificato, hanno verificato il verbale, è stata fatta una denuncia penale e abbiamo sanzionato.  
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Voglio dire, giusto per… cioè, sono quelle cose che non stanno né in cielo né in terra ma che 
fanno.  

  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Ma la conservazione del territorio, la conservazione del suolo insomma deve essere una 

priorità… 
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Sì, ma questo è un esempio, non è… quello che dici tu è ancora più generale.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Certo. Va beh, su questo punto già, ripeto, per quello che è scritto, mi auguro che poi 

seguano i fatti.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va bene.  
  
CONS. RESTA ONOFRO  
Sindaco…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Prego.  
  
CONS. RESTA ONOFRO  
…naturalmente non è colpa tua ma, insomma, sbandierare un dato, tra l’altro io su 

queste cose sai che ho fatto le battaglie, ne ho parlato, ne abbiamo detto, l’abbiamo detto in 
Consiglio non tanto in maggioranza, ma…  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ma qual è l’argomento?  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
L’argomento, 224 mila euro in due anni e mezzo, cioè, non è che adesso sono chissà 

che, anche perché il problema non è i soldi Sindaco, è vedere quante concessioni sono state 
date e quante ne sono arrivate, che è cosa ben diversa. Ma io su questo non me la voglio 
prendere né con te, ci mancherebbe, né con il Delrosso che, nell’occasione in cui ho avuto la 
possibilità di entrare in contatto per i famosi 110, ho visto che si sono dati da fare, ma anche 
sui 110 ma ancora una volta, la colpa non è tua, la gente ha dovuto fare – e ho una esperienza 
personale – le più strane situazione, i salti mortali per arrivare ad avere questo benedetto 
documento. Quindi io immagino che si stia lavorando meglio, ma sono passati tre anni e 
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allora mi chiedo: sindaco, comincia a mettere – e lo chiedo, non so chi ha personale, chi ha i 
morti, chi… non lo so, questo lo vedete voi poi, non lo so, quando ce lo direte capiremo, va 
bene, i vivi e tutto il resto – allora, dico il sindaco non può… se il problema sono i soldi, ed è 
giusto perché ricordo che – e io non c’ero – quando si faceva, un altro mondo, si prendevano 
800, 700 mila euro all’anno, ma il problema non è i soldi, il problema è in rispetto. Parlavi 
dell’azienda, guarda Sindaco che sono venuti a parlare con me tre quattro imprese che non 
hanno trovato difficoltà a Turi che sono andati a Sammichele, imprese sulle piattaforme, è 
inutile fare nomi, e allora il problema lo risolvi dicendoci che abbiamo preso 224 mila euro in 
tre anni.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
No, io ho fatto solo un rapporto di previsione, non ho detto questo.   
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Allora, la preghiera, ancora una volta, visto che l’abbiamo scritto, visto che siamo… noi 

siamo stati messi qui proprio perché io ho sempre detto che noi possiamo anche non fare 
niente ma fare funzionare i servizi e gli uffici, il front off con il cittadino che deve avere 
subito il soddisfacimento della propria istanza perché sennò le aziende non aprono, gli uffici 
non aprono, sennò aspetteremo gli stagionali per le ciliegie, è quello che faremo. Questa è la 
fine di questo paese: aspettare e dipendere dagli stagionali per le ciliegie.   

Allora, questo momento tu che ci tieni, ho visto per carità, potenzia! Lì una Segretaria, 
adesso è arrivato Di Bonaventura, però diciamo che sono stati anche presi parecchi esterni che 
per esempio ci devono fare sapere almeno quello, come si fa a risolvere il problema del 110, 
del bonus, mettere a posto quello. Questa è la cosa. Tutto il resto che ci fa guadagnare 2 euro 
non ci interessa, ora è il momento di fare delle scelte sugli uffici che devono funzionare e 
quelli che portano soldi e portano sviluppo. Va bene il regolamento edilizio ma, attenzione, 
che se ne dobbiamo anche aspettare il regolamento edilizio che venga digerito…  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Non ho detto questo.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
No, ma non digerito da te, dagli uffici.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ma non ho detto nemmeno questo.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
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Speriamo che… Sindaco, non sono d’accordo su questa visione Evangelica e serena 
dell’Ufficio Urbanistica. Absolutely, assolutamente. Perché i numeri quelli che sanno tutto, e 
che tu non hai portato, dicono il contrario.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va bene, ti manderò il report sia di quello che abbiamo trovato sia di quello che stiamo 

facendo.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Io l’ho detto che l’hai trovato, ma dobbiamo… Sindaco, tu dici…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Non c’era nessuno nel mio ufficio, Onofrio  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Brava! Noi siamo qui anche per quello.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Eh, e lo sapete! Che non c’era nessuno né là e manco ai Lavori Pubblici.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Per mettere… Tina, noi siamo stati votati per cambiare le cose in questo paese.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Ho capito, ma io la bacchetta magica non ce l’ho e le cose le sto cercando di cambiare.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Ricordatelo. Ricordatelo.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Prego, consigliere Spinelli.  
  
CONS. SPINELLI ANGELO  
Cercherò di essere brevissimo, anche perché credo che siamo tutti quanti stanchi. Do 

una buona notizia che con questo intervento intendo commentare sia il DUP che il bilancio, 
perché a mio avviso il bilancio è strettamente una conseguenza del DUP, cioè quello che si 
programma poi viene tradotto in termini contabili, e poi entrare nello specifico diventa molto 
pesante per tutti a cominciare da me.  Però sul DUP  ci sono diverse cose che sono 
simpatiche, io non so quanti si siano presi veramente la briga di leggerselo tutto, non lo so, 
neanche io l’ho letto tutto, però qualche cosa l’ho trovata.   
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Allora, tanto per cominciare ho trovato delle cose strane sul Personale. Perché se ce 
l’avete davanti, se voi prendete pag. 32 e pag. 179, ditemi quanti sono gli impiegati del 
Comune di Turi?   

  
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
Allora è sbagliato a una delle due pagine, perché ne porta 37, come situazione presente.   
Quindi, se già abbiamo delle difficoltà a contarci, figuriamoci  nella programmazione di 

quelli che vogliamo diventare che dice 40. 
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
E va beh. E poi andiamo avanti…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
Va beh, questo è un particolare, anche se sui numeri, diciamo sono tra l’altro pochi, non 

è che parliamo di 800 persone, da 35 a 37 è facile…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
No, non è così, non è così. Perché lo vado a prendere, sono 35, prendiamo per buono 35. 

Nel punto in cui si parla della proiezione futura, soprattutto…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
179, dove si parla della proiezione futura dello sviluppo della pubblica illuminazione e 

dei nuovi punti luce, a pagina 34, non viene riportato nessun nuovo punto luce, cioè per i 
prossimi tre anni il numerico dei punti luce della pubblica a Turi rimane invariato.   

Mi dispiace di questa notizia, che almeno nelle… non dico di fatto, non può essere un 
impegno contrattuale questo, però almeno nelle proiezioni, almeno nello sviluppo, nelle 
intenzioni e nella buona volontà, considerato che c’è già un project in atto che prevede ho 
sviluppo di punti luce, mi sarei aspettato di trovare questo numerico, che non c’è.   

Andiamo avanti. Guardando a pagina 48, dove si parla dell’indebitamento del bilancio 
del Comune di Turi e della capacità di contrarre ulteriori debiti, noto che siamo un Comune 
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molto virtuoso, che abbiamo un indebitamento relativamente basso e che quindi abbiamo 
possibilità di poterci ancora, non è necessario non è un obbligo ma, laddove è possibile, c’è la 
possibilità di contrarre ulteriori debiti, debiti/mutuo intendiamo per finanziamenti. Questo è 
un dato che non viene, così, in maniera estemporanea, ma deve essere messo a sistema con 
tutta un’altra serie di situazione di cui sappiamo bene a cosa voglio riferirmi, quindi  a delle 
valutazione – e ritorniamo sempre al solito punto – delle valutazioni nel merito 
dell’opportunità, della convenienza, delle scelte adottate e come le stesse sono state adottate 
in passato e fino ad oggi, e quindi il project se effettivamente la scelta è la migliore quella lì o 
se era anche possibile considerare altre soluzioni tra cui anche l’eventuale soluzione 
dell’indebitamento tramite mutuo, totale, parziale, si aprono una serie di scenari dei quali però 
non si è mai preso nulla in considerazione e molte volte è stato detto: no, non possiamo più 
fare mutui nel nostro Comune perché siamo saturi. Non è vero, per fortuna questo non è vero.   

Noto che sono ancora presenti i riferimenti alla sicurezza di cui abbiamo discusso molte 
volte negli anni corsi e ogni anno sono sempre comunque lì, i vari riferimenti a vigili di 
quartiere, pseudo ronde e cose del genere… 

   
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
È sempre là, non è stato mai cancellato Onofrio, non l’ha mai letto nessuno e là è 

rimasto, non ti preoccupare, è sempre lo stesso, è sempre lo stesso.   
C’è una cosa che ho letto adesso…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
…l’Assessore Bianco insorgerà, ma non è assolutamente contro di lei, ho visto che c’è 

la previsione di inserire delle assicurazioni presumo contro eventuali possibili diciamo tra 
virgolette danni che possono essere effettuati da cani randagi e quanto altro, ben venga, e 
prevedere una assicurazione anche per i danni alle persone? Che ci eviterebbe di avere una 
serie di pratiche, di contenziosi, di tribunali e quanto altro? Cioè, la mia è una considerazione, 
che poteva essere tramutata in una programmazione, che poi non necessariamente deve 
arrivare a termine, poi magari si possono incontrare delle difficoltà nelle cose e quindi magari 
non va in porto. Però prevederla…  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
Poi di ascolterò, ti ascolterò.  
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…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. SPINELLI SERGIO  
Vediamo cosa altro… Alcune cose diciamo che le salto anche perché sono state oggetto 

già durante queste ultime sei sette ore e quindi è inutile andarle a riprendere, però su qualcosa 
mi voglio soffermare. Richiamo quello che ha detto già il consigliere Resta, che 
dell’Agricoltura c’è una colpevole mancanza di trattazione, veramente ci a sono due righi che 
per un paese come il nostro, prettamente ad economia agricola, è una assenza colpevole, 
meritava sicuramente l’Agricoltura una trattazione più approfondita, più vasta, gli argomenti 
come abbiamo potuto notare questa sera non mancano quindi qualcosa in più assolutamente 
era necessario scriverlo e poi devo andare, perché non ricordo, devo andare a vedere di che si 
tratta, sì, c’era qualcosa sull’Urbanistica dove dice, leggo testualmente il paragrafo: “Il nostro 
impegno considera fondamentale il modello razionale di governo del territorio, le dinamiche e 
i processi di sviluppo sociale aventi come contesto fisiologico la città e il territorio 
necessitano di attenzione e valutazione fondate su oculate analisi ed attente interpretazioni”. 
Mi viene un po’ da sorridere a leggere queste intenzioni e a ricordare i vari Consigli 
precedenti e le varie vicissitudini che in prima persona e in varie Commissioni e in vari 
contesti abbiamo dovuto affrontare e di cui parleremo prossimamente, di cui parleremo 
prossimamente.   

Ultima cosa, prendo spunto da questo ma diciamo non è prettamente attinente al DUP, 
quando si parla di sviluppo sostenibile e quindi interventi di efficientamento e quanto altro, 
quando si parla appunto degli edifici pubblici e la pubblica illuminazione al fine api punto di 
contenere le spese. Ma mi chiedo a questo proposito, ho visto che sono stati finalmente 
rinnovate le… non, inserite le luci su Piazza Venusio e sull’area dell’ex ospedale, ma perché 
non vengono eliminati quegli arrendi nonché costosissimi fari che prima fungevano da una 
unica fonte di illuminazione adesso, a mio avviso, sono inutili, primo, costosissimi, secondo, 
e annullano completamente il risultato dei fari che sono stati, dei lampioni che sono stati 
inseriti. Questo per piazza Venusio. Per le palazzine dell’edilizia popolare invece, non solo 
grazie a Dio hanno ottenuto una giusta illuminazione del parco retrostante ma continuiamo ad 
avere questi fari che avevano all’epoca la funzione di garantire l’integrità degli alloggi prima 
ancora che fossero dati in uso agli aventi causa. Adesso ci ritroviamo che queste palazzine 
sono, e a mio avviso tra un po’ si lamenterà qualcuno perché questi fari sono proprio 
aggressivi anche per la vita quotidiana perché ti entrano all’interno di casa, oltre che hanno un 
parcheggio che è illuminato come uno stadio di calcio, a differenza di altri posti del nostro 
paese che non godono di cotanta fortuna. Allora io dico: abbiamo messo le luci? Ben venga, 
ma togliamo questi fari che sono anche illegali, presumo, e costosissimi.  Quelli consumano 
un botto e mi fermo qui, anzi, no, anzi no perché una ultima cosa la devo dire. Ancora vedo 
non solo nel Piano triennale e va bene, lì ci può essere che non c’è perché magari… ma 
ancora vedo una colpevolissima assenza nel DUP di qualsiasi riferimento a una fantastica 
zona PIP, cioè, se non cominciamo a pensare da lontano a dare un indirizzo a pensare che se 
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non c’è un insediamento produttivo nel paese con l’economia agricola non riusciremo ad 
andare da nessuna parte, non ci svilupperemo mai, bisogna cominciare a pensare ad 
introdurre, ad inserire nelle forme più opportune, e quindi il DUP era sicuramente una di 
queste,  la programmazione di una zona di sviluppo produttivo per il nostro paese che ancora 
mi sembra di cui non si parli, non parlo della zona perché la zona c’è, è gestirla, cioè renderla 
attiva, metterla in funzione, pensare a qualche soluzione per metterla in funzione perché sennò 
sarà molto dura riprendere velocità.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Assessore Bianco.  
  
ASS. BIANCO IMMACOLATA  
Allora, tieni conto che non esiste, o meglio, nessuna assicurazione ti farà mai una 

assicurazione apposta per i cani randagi. Ma effettivamente questa branca viene nelle 
assicurazione, che molti Comuni sono dotati di RC. Io ho chiesto agli uffici di avere dei dati 
perché volevo capire innanzitutto perché questo Comune non è dotato di una RC ma, 
informalmente mi è stato risposto che non è conveniente e quindi ho chiesto dei dati proprio 
per verificare se effettivamente non è conveniente o non si ha voglia di farlo. Quindi di questo  
me lo sono scritta, le darò… vedrà sviluppi. Grazie.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
L’Assessore Dell’Aera voleva rispondere? No. Siccome ho visto…  
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Giusto per capire il metodo di continuazione dei lavori, se dobbiamo rispondere a 

domanda su domanda o intervengono tutti e poi rispondiamo insieme. Altrimenti richiamo 
di… Giusto per capire come lavorare.   

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Consigliera Zaccheo.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISEBETTA  
Volevo aggiungere, perché non pensavo che dovessimo analizzare tutto il documento di 

programmazione. Il grande assente mi sembra di capire è il DUC, che fine ha fatto? Non c’è 
nel…  

  
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
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No, scusate, non parlate così, io devo dare la parola e devo capire il metodo, su questo 
le do ragione se dobbiamo fare… se volete fare altre domande, ora risponderà anche lui.  

  
…Intervento fuori microfono…   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Assessore Topputi.  
  
ASS. TOPPUTI FABIO FRANCESCO  
Sì. Allora, per quanto riguarda il DUC, faccio un piccolo passaggio, dovevo appunto 

dirlo appena mi si dava la parola, stiamo finalmente attuando il Piano Strategico del 
Commercio. Siamo nella fase del confronto prima dell’adozione e questo Piano Strategico del 
Commercio, come dige appunto l’Art. 13 del Codice di Commercio, mette in campo i 
possibili strumenti di promozione del commercio. All’interno di questo documento strategico 
ci sarà appunto indicata la zona, il perimetro del DUC (Distretto Urbano Commercio) e 
appunto, uno di quello che fa il Documento Strategico del Commercio, uno dei punti, è 
proprio quello di promuovere la creazione del Distretto Urbano del Commercio, quindi 
appena attueremo il documento inizieremo a parlare del DUC.   

Qui sarà già previsto all’interno del Documento Strategico il perimetro appunto del 
Distretto Urbano del Commercio e quindi, sicuramente, nei prossimi giorni…  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Non fare promesse che non puoi mantenere.  
  
ASS. TOPPUTI FABIO FRANCESCO  
No, è pronta la bozza… come è pronta la bozza del RET è pronta la bozza della 

documentazione del Commercio.   
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
Scusa ma il problema non era la spiegazione, è che non c’era nel DUP, ho capito bene?   
 
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Di sei dimenticato di metterlo, ho capito.  
 
CONS. NETTI LANFRENCO   
Sindaco, Posso?  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
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Consigliere Netti.  
  
CONS. NETTI LANFRANCO  
Volevo porre l’attenzione al Consiglio una mia proposta di emendamento che è stata 

d’altronde affrontata in sede di Commissione, si tratta della cancellazione di un refuso nella 
sezione operativa del DUP riguardo l’istituzione del nuovo sito web del Comune di Turi, 
poiché nella sezione strategica è stato ovviamente non previsto, nella sezione invece operativa 
è restato lì per un refuso. Quindi si tratterebbe della cassazione di un punto a pagina 96 del 
DUP.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Dovremmo emendare questo?  
  
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Dovremmo emendare. Va beh, se vogliamo finire, poi lo facciamo l’emendamento, poi 

si vota questo refuso. Approfitto per dire se vuoi aggiungere qualcosa sul DUP?  
  
CONS. NETTI LANFRANCO  
(…inc…) riprende ovviamente tutti gli obiettivi di mandato che ci siamo posti 

nell’ambito della digitalizzazione.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
È il tuo settore, chiaramente.   
  
CONS. NETTI LANFRANCO  
Certo. E tra questi ovviamente faccio riferimento soprattutto all’argomento di cui 

parlavamo qualche ora fa, ovvero, questo progetto che abbiamo in mente di dematerializzare 
il più possibile il cartaceo all’interno dell’ente, sarebbe davvero una rivoluzione all’interno 
della macchina amministrativa considerando che non si tratterebbe solamente di una 
scansione di un documento in PDF ma di un processo che assegna ogni file digitale una serie 
di chiavi di ricerca, quindi renderebbe come dire organico anche l’intero archivio, 
ricostruendo… sarebbe possibile in questa maniera fare ricerche puntuali, fare anche analisi 
su determinati periodi storici, fare analisi secondo degli argomenti, fare analisi specifiche 
secondo anche delle finalità che le amministrazioni si sono poste, cioè diventa veramente una 
banca dati di là poi del valore che è all’esterno questo tipo di attività di progetto e 
diventerebbe una banca dati davvero utile per noi e per chi poi ci seguirà, poiché una volta 
consolidato una base di dati gestibile, organizzata e quindi ricercabile in qualsiasi senso, 
diventa davvero una risorsa informativa assolutamente di valore.  
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SINDACO RESTA IPPOLITA  
Beh, giacché avevi preso la parola, ho pensato… va bene, andiamo avanti.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Chiedo scusa Consigliere, mi può ripetere esattamente la parte da cassare?  
  
CONS. NETTI LANFRANCO  
Sì. A pagina 96, il primo punto dell’elenco: “Rilascio e pubblicazione del nuovo sito 

web etc. etc.”. Quanto quell’intero punto.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Quindi solo il primo…  
 
CONS. NETTI LANFRANCO  
Sì, solo a pagina 96, perché a pagina 64…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Fino a: “In materia di trasparenza amministrativa”?   
 
CONS. NETTI LANFRANCO  
Esattamente, sì, sì.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Solo questo, okay. (…inc…) verbale della Commissione?   
 
CONS. NETTI LANFRANCO  
Sì, sì, dottoressa, in Commissione abbiamo verbalizzato poi tutto.  
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, consigliera Zaccheo.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Una domanda che mi è sfuggita poi in sede di Commissione. Leggo la missione 1: 

“Servizi istituzionali generali di gestione, programma 4, gestione delle entrate tributarie e 
servizi fiscali. Leggo all’ultimo periodo: “In ultimo si promuoverà il partenariato 
pubblico/privato finalizzato al coinvolgimento di soggetti privati nel finanziamento, nella 
realizzazione, nella gestione e nella valorizzazione di beni e servizi di pubblica utilità”. Cioè, 
vorrei un attimino capire questo punto.   
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ASS. GIGANTELLI GRAZIANO  
Sono quei soggetti privati che per la gestione di spazi pubblici, quali possono essere 

anche la cessione di aree verdi per l’utilizzo delle rotonde, sono le rotonde che si trovano… le 
rotatorie.  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO  
Oppure spazi verdi come potrebbero essere le aiuole delle ville pubbliche.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Cioè, il discorso è quello che si è fatto prima, il finanziamento per il green diffuso, che 

permetterà la realizzazione di… quindi stesso discorso, questo è il criterio di cogestione delle 
aree pubbliche?  

 
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO  
Sì.  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
Siccome l’ho vista nella gestione delle entrate tributarie e servizi fiscali, allora mi 

chiedevo che cosa c’entrasse questa formula di partenariato pubblico/privato finalizzato a 
coinvolgere soggetti privati nel finanziamento, realizzazione, gestone e valorizzazione di beni 
e servizi di pubblica utilità.  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANDA ELISABETTA   
Va bene, grazie.   
   
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Quello è, anche la forma sponsorizzativa, che è di pubblica utilità ma il privato lo fa 

anche con dei suoi soldi, diciamo così.  
   
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
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Io sto lasciando la parola su argomenti da quello che sto… anche per ottimizzare i 
tempi, ognuno di voi può dire del DUP le varie argomentazioni,  altrimenti c’è il ping-pong 
continuo.   

  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Io Sindaco, e mi rivolgo principalmente alla persona del Sindaco perché ha la delega 

alla Cultura, vorrei soffermarmi su un argomento che abbiamo un po’ toccato durante tutto il 
Consiglio Comunale che è la questione della digitalizzazione, perché è giustissimo parlare di 
digitalizzazione degli archivi e immagino sia dell’archivio quello attivo, quindi quello in uso, 
ma soprattutto di quello storico, del resto come ho detto in altre circostanze, ormai ce lo 
chiede l’AGID quindi si è tenuti ad andare incontro alla digitalizzazione.  

   
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Obbligatoriamente.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Però ho visto che non è presente nel DUP quella che invece è la digitalizzazione dei 

fondi della biblioteca, dei libri della biblioteca.  
  
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Nell’ambito archivistico bibliotecario si parla di fondi.    
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Ti riferivi agli altri libri?  
 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Agli altri libri della biblioteca.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
No, ma quello rientrava ad onor del vero, sul fatto culturale. Però lì c’è da fare una 

distinzione tra libri di proprietà dell’ente e libri acquisiti, perché c’è stato un passaggio un po’ 
di tempo fa dove delle persone, diciamo così, hanno acconto dei libri che fino a quando c’era 
la signora che era distaccata dalla Regione che fungeva da bibliotecaria… 

 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Lo ricordo, nel 2019.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
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Sono stati catalogati chiaramente in maniera manuale, non certamente digitalizzato.  
 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
E non c’è neppure un inventario, quindi è stato fatto tutto molto…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
No, lei, i libri che sono stati accolti sono di varia natura (narrativa, libri per ragazzi…) 

che poi non sono tantissimi, invece la difficoltà, che per il momento non è stato inserito nel 
DUP, riguarda il patrimonio librario di Gramsci che comunque è all’interno parziale, non è un 
patrimonio molto ampio, perché ci siamo resi conto che tenerlo chiuso lì tanto tempo, perché 
anche i libri hanno bisogno di certe reazioni, di certi sistemi anche fisici di areazione, sta 
diventando almeno sui quotidiani dell’epoca difficilmente da catalogare per un fatto di 
umidità che nel frattempo chiusi tanti anni stiamo avendo delle difficoltà. Quello per il 
momento, neanche il patrimonio di Gramsci è stato inserito nel DUP perché dobbiamo capire 
attraverso gli esperti che verranno a visionare il nostro patrimonio, il nostro materiale, se è 
possibile farlo. Questo per agganciarmi.  

 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Ecco, il mio passo successivo è proprio riferirsi a Gramsci perché, Sindaco, abbiamo già 

dato uno schiaffo a Gramsci con ma perdita del progetto, e mi dispiacerebbe un ulteriore 
schiaffo non potendo permettere la consultazione dei fascicoli di Gramsci, quindi 
assolutamente ritengo sia importante consultare gli esperti, la sovrintendenza e quanto altro 
per permettere questo processo perché secondo me è indispensabile, soprattutto se voi 
rientrare in quello che è il servizio bibliotecario nazionale, l’SBN perché a quel punto 
rientreremmo in un circuito di grande importanza soprattutto riferito ai fascicoli Gramsci.   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
E aggiungo, anche per la gestione di questo patrimonio, che in questo momento è 

cartaceo, poi ci vorrà il tempo per digitalizzarlo e sto approfondendo una forma di 
assegnazione a qualche cooperativa, non avendo la figura del bibliotecario, di una cooperativa 
che fa questo lavoro, che gestisce questo lavoro anche attraverso un bando, voglio dire, da 
spendere dei soldi perché se aspettiamo la digitalizzazione, anche il discorso dell’archivio 
storico, per molti studenti, per molti universitari che chiedono una consultazione, diventa un 
po’ complicato. Avere in pianta organica un bibliotecario, dico subito, che è una cosa molto 
complicata.  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
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I precettori di reddito di cittadinanza ne abbiamo avuti, ne abbiamo e forse hanno quasi 
finito tre o quattro persone, voglio dire, non hanno l’identità adeguata a fare questa cosa. 
Almeno di quelli che abbiamo avuto noi, di quelli che abbiamo avuto noi in Comune.  

  
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Però, chiedo scusa, non parliamo come se fosse tra di noi, lei ha ragione perché è 

difficile per la registrazione.  
 
CONS. SUSCA PASQUALINA  
Non è detto che tutti i percettori non siano adotti a quella mansione.  
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Volevo spiegare Lilli che i percettori di cittadinanza vengono assegnati ai Comuni e ai 

relativi settori non dal Comune stesso, anche se poi… secondo i loro desiderata, competenze, 
qualifiche o titoli di studio vengono assegnati dall’ambito, dal progetto PO, quindi non lo 
scegliamo noi perché poi, come già è successo…   

  
CONS. SUSCA PASQUALINA   
Poi possiamo parlare?  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Dopo. Va bene, ho capito, già. Ho capito.   
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Allora, viabilità e infrastrutture stradali leggo che l’amministrazione intende dotarsi di 

un piano urbano di mobilità sostenibile, strumento necessario per la partecipazione ai bandi di 
concessione e di erogazione a livello comunitario, statale e regionale.   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA  
È quello che abbiamo detto prima.    
  
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Okay, perfetto. Quindi li riferiamo a quelli…   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
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È esattamente la risposta che ho dato alla dottoressa Susca quando mi ha chiesto delle 
ciclabili.   

 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va bene. Ora, ci sono altri interventi? Sì, prego. Prego, Assessore Dell’Aera.   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Volevo mettere in evidenza a questo punto due o tre aspetti del DUP per quanto 

riguarda le mie deleghe. Si è parlato tanto di agricoltura e io vorrei fare una domanda e vorrei 
capire che cosa è stato fatto negli ultimi venti anni nell’Agricoltura a Turi. Tranne piccoli 
sprazzi di proposte e progettualità, risultati e progettualità che hanno dato veramente un 
ritorno al territorio io non li ricordo a memoria. Detto questo io vorrei leggere quello che ho 
scritto, in maniera tale da accendere al paio di riflessioni perché ritengo che ci siano del cose 
sostanziali all’interno di quei dieci righi che ho inserito all’interno del programma 
Agricoltura.   

Ovviamente il primo degli elementi è la promozione delle eccellenze enogastronomiche 
del territorio, non solo ovviamente ciliegie ma anche altri prodotti (Percoche, Uva e Vino). 
Come si fa questa cosa? Una cosa buona è stata iniziata quando Angelo Palmisano è stato 
assessore delegato all’Agricoltura, cioè quello di provare a mettere insieme dei Comuni per 
attivare dei percorsi dei valorizzazione, di coinvolgimento delle amministrazioni per 
supportare quelle che sono le attività di valorizzazione, promozione e le attività degli 
agricoltori. In merito a questo tra qualche giorno, durante la sagra, sarà sottoscritta una lettera 
di intenti dei Comuni del sudest barese  che si impegnano a mettersi insieme, a costituire un 
nuovo soggetto giuridico che aderisce ad una progettualità dell’università di Bari, che aderisce 
a un percorso che vede insieme alle amministrazioni dei giuristi legati all’Agroalimentare, 
vede insieme l’università di Bari, vede insieme esperti di marketing e processi commerciali, 
proprio per studiare e capire come aiutare i nostri produttori nella valorizzazione e nella 
promozione dei prodotti agroalimentari e nello specifico della ciliegia. Quindi, io quando mi 
venite a dire che non è stato fatto niente per l’Agricoltura, capisco che forse lo si dice solo per 
sport, non so.   

Un altro elemento importante è quello dell’accordo quadro con l’istituto, la fondazione 
ITS Agroalimentare Puglia insieme al CARAMIA insieme all’Istituto Pertini.  Anche questo è 
un percorso che ci vedrà coinvolti come amministrazione e come territorio perché dei corsi di 
autospecializzazione in Agricoltura saranno svolti anche sul territorio di Turi, questo sarà un 
ritorno importante per i nuovi agricoltori e per le nostre aziende, e ritengo che fare 
formazione, fare ricerca, fare approfondimento con esperti del settore, sia la strada giusta per 
dare una risposta che da troppo tempo non riusciamo a dare in merito ai temi di cui stiamo 
parlando. Evidentemente se sono naufragati tanti tentativi di promozione della ciliegia, 
evidentemente non c’era un forte supporto giuridico, economico, di esperti del settore che 
hanno supportato questi percorsi. Io non ritengo di essere un esperto, per cui vorrei che questa 
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amministrazione, che Turi, si affianchi e si faccia squadra, faccia rete con le altre 
amministrazione, metta insieme tutte quelle che sono le nostre prerogative, le nostre finalità, 
insieme a quelle che sono le competenze e le opportunità che in questo momento storico ci 
sono, opportunità del PNRR, opportunità dei fondi dedicati all’Agricoltura, e che si possa 
insieme con la rete dei Comuni sostenere da un lato la promozione e la valorizzazione dei 
prodotti e dall’altro le nostre aziende agricole.  

Un altro elemento importante che è passato in sordina, lo leggo testualmente perché 
ritengo che questo intervento se dovesse andare in porto è la svolta di Turi: “L’ente si propone 
come obiettivo strategico quello di svolgere un ruolo attivo nella rigenerazione del CREA di 
Turi, disporre di un centro di ricerca nel settore agricolo, valorizzarlo e rilanciarlo vuol dire  
proiettare la nostra cittadina in uno scenario nuovo e di grande interesse per il futuro. In 
questa ottica l’ente ha sottoscritto già un protocollo d’intenti insieme all’istituto Saverio De 
Bellis di Castellana Grotte, l’ospedale, programma e sviluppo, l’istituto Consoli Pinto, ha 
sottoscritto questo protocollo d’intenti finalizzato alla candidatura del centro ad un 
finanziamento ministeriale. L’intervento è orientato a duplicare le potenzialità operative del 
centro dotandolo di nuovi ambientai amministravi e di laboratorio con un centro convegni e 
foresteria. Nello specifico l’ente svolgerà un ruolo di coordinamento scientifico del progetto e 
guiderà il centro verso una prospettiva di sviluppo strategico, con ricadute straordinarie sul 
tessuto socio economico e culturale di Turi. La città potrà così essere rilanciata in un nuovo 
scenario nazionale - e io aggiunto internazionale – e potrà generare importanti processi 
evolutivi tanto nel mondo agricolo che di quello scientifico e della ricerca”. Io credo che 
questo possa essere una pietra miliare per il futuro di Turi, e lo dico con convinzione sapendo 
anche che la prima fase dell’avviso pubblico è stato superato, e ci giungono voci anche che 
siamo in dirittura d’arrivo anche per ottenere il finanziamento. Si tratta di 30 milioni di 
investimento che il Comune di Turi, sul Comune di Turi arriveranno grazie a questa misura. È 
una opportunità straordinaria, una opportunità che Turi si vuole dare, una opportunità che 
sicuramente trasformerà anche dal punto di vista economico la nostra cittadinanza perché 
avere un polo di eccellenza significa avere giovani e avere gente che viene su Turi, studenti, 
significa comunque creare un polo attrattivo di straordinaria importanza.   

  
…Intervento fuori microfono…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Tenendo in considerazione che il CREA a Turi esiste da tanto tempo, non stiamo 

impiantando una cosa ex novo. Forse è un po’ trascurato e io sono contenta che anche Angelo 
Palmisano nella presentazione della sua associazione un po’ di mesi fa, abbia invitato una 
rappresentanza del CREA come collegamento secondo me importantissimo per la 
valorizzazione dei nostri prodotti. Cioè, come centro di ricerca voglio dire. Perché è un po’ 
abbandonato e fatiscente anche la struttura devo dire la verità, perché se noi andiamo sulla via 

  
  
Verbale redatto da: Stenotype Emilia S.r.l.                                                                                                   Pagina  111 di 143 
 
   

 



                                                                                                                                                                Consiglio Comunale di Turi  
                                                                                                                                                                                                              31.05.2022 
 
di Casamassima sulla destra, mentre andiamo a Bari, forse neanche ce ne accorgiamo che 
esiste il CREA come…   

   
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Lì per esempio c’è una foresteria mai utilizzata, ci sarà una metratura di uffici, 

laboratori scientifici ma anche una palazzina intera che sarà a servizio del territorio dove si 
faranno attività, convegni, biblioteca, mostra, formazione. Credo che questo sia veramente un 
asse strategico del nostro impegno della nostra amministrazione. E vi dico di più, per quanto 
riguarda il CREA nello specifico, molto probabilmente noi saremo addirittura stazione 
appaltante di questo intervento, cioè con la nostra struttura saremo al fianco direttamente nelle 
scelte e nelle valutazione di quello che sarà poi la progettualità esecutiva di questo intervento.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Volevo aggiungere, giusto per chiarire, è chiaro che i finanziamenti sono stati chiesti dal 

CREA non sono stati chiesti dal Comune di Turi, sono il CREA che ha avuto questa 
possibilità ma essendo il CREA territorio di Turi come partner per quanto riguarda la richiesta 
di questi finanziamenti, siamo insieme ad altri partner chiaramente coprotagonisti. Quindi non 
è una progettualità che riguarda direttamente l’ente.   

  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Siamo coprotagonisti anche perché storicamente il suolo su cui è stato costruito il 

CREA era di proprietà del Comune di Turi, ecco perché l’interessamento, ecco perché…   
  
…Intervento fuori microfono…   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Di volumetria, ma non di superfici. Si alzerà ma non si andrà a cementificare altri 

territori, assolutamente no.   
Rispondo al consigliere Spinelli.   
Quei fari saranno sostituiti con uno o forte due fari a Led per illuminare giusto l’area 

giochi e sarà fatto, sono state già impegnate le somme e sarà fatto a brevissimo.   
  
…Intervento fuori microfono…   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Sì, saranno sostituiti con due a led.  
  
 …Intervento fuori microfono…   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
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Sì, sì, assolutamente.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Consigliere Palmisano.  
  
CONS. PALMISANO ANGELO   
Visto che si parla di Agricoltura, Assessore, può darmi delle date per poter garantire agli 

agricoltori l’indennizzo della calamità del 2021?  
 
ASS. DELL’AERA STEFANO   
Appena approvato il bilancio il tempo di approvare la determina e fare i mandati.   
Le istruttorie sono state completate e quindi…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
La determina (…inc…)   
  
ASS. DELL’AERA STEFANO   
È pronta da un po’, però ovviamente aspettavamo il bilancio per poter impegnare le 

somme.  
   
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Dica Assessore, voleva aggiungere qualcosa? Hai cambiato idea. Va bene.   
Ci sono altri interventi?  
  
CONS. DE FLORIO TERESITA   
Per dichiarazione di voto, Sindaco.  
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, Consigliera.   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA  
C’è un altro che deve intervenire per questa cosa? No.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, Consigliera.   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA  
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Noi voteremo contro questo argomento e spiegheremo le nostre motivazioni nel 
prossimo argomento all’ordine del giorno. Mi prenoto per intervenire.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Va bene. Allora, se non ci sono altri interventi, io passo la parola alla votazione.   
  
…Intervento fuori microfono…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Ah, sì, scusate, ho dimenticato.   
Va bene. Allora, Segretaria, l’emendamento è il depennamento della frase che ha detto 

prima il consigliere Netti, se la vuole rileggere, okay, leggila.   
Consigliere Netti, prego.  
  
CONS. NETTI LANFRANCO  
 Allora, si tratta di cassare a pagina 96 del DUP il primo punto dell’elenco che recita: 

“Rilascio e pubblicazione del nuovo sito web istituzionale del Comune di Turi in ossequio 
alle linee guida dei servizi web della PA vigenti definite dall’AGID e dalle vigenti norme in 
materia di trasparenza amministrativa”.   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
È solo una cassazione.   
Allora, votiamo questa cassazione.   
Chi è favorevole alzi la mano: all’unanimità.   
Votiamo l’immediata esecutività: unanimità.   
Tolto questo, passiamo alla votazione del DUP.   
Chi è favorevole alzi la mano: 9 favorevoli.   
Chi è contrario? 8 contrari.   
Immediata esecutività.   
Chi è favorevole? 9 favorevoli.   
Chi è contrario? 8 contrari.   
Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno.  
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	Ho capito, ma io la bacchetta magica non ce l’ho e le cose le sto cercando di cambiare.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Ricordatelo. Ricordatelo.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, consigliere Spinelli.
	CONS. SPINELLI ANGELO
	Cercherò di essere brevissimo, anche perché credo che siamo tutti quanti stanchi. Do una buona notizia che con questo intervento intendo commentare sia il DUP che il bilancio, perché a mio avviso il bilancio è strettamente una conseguenza del DUP, cio...
	Allora, tanto per cominciare ho trovato delle cose strane sul Personale. Perché se ce l’avete davanti, se voi prendete pag. 32 e pag. 179, ditemi quanti sono gli impiegati del Comune di Turi?
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	Allora è sbagliato a una delle due pagine, perché ne porta 37, come situazione presente.
	Quindi, se già abbiamo delle difficoltà a contarci, figuriamoci  nella programmazione di quelli che vogliamo diventare che dice 40.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	E va beh. E poi andiamo avanti…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	Va beh, questo è un particolare, anche se sui numeri, diciamo sono tra l’altro pochi, non è che parliamo di 800 persone, da 35 a 37 è facile…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	No, non è così, non è così. Perché lo vado a prendere, sono 35, prendiamo per buono 35. Nel punto in cui si parla della proiezione futura, soprattutto…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	179, dove si parla della proiezione futura dello sviluppo della pubblica illuminazione e dei nuovi punti luce, a pagina 34, non viene riportato nessun nuovo punto luce, cioè per i prossimi tre anni il numerico dei punti luce della pubblica a Turi rima...
	Mi dispiace di questa notizia, che almeno nelle… non dico di fatto, non può essere un impegno contrattuale questo, però almeno nelle proiezioni, almeno nello sviluppo, nelle intenzioni e nella buona volontà, considerato che c’è già un project in atto ...
	Andiamo avanti. Guardando a pagina 48, dove si parla dell’indebitamento del bilancio del Comune di Turi e della capacità di contrarre ulteriori debiti, noto che siamo un Comune molto virtuoso, che abbiamo un indebitamento relativamente basso e che qui...
	Noto che sono ancora presenti i riferimenti alla sicurezza di cui abbiamo discusso molte volte negli anni corsi e ogni anno sono sempre comunque lì, i vari riferimenti a vigili di quartiere, pseudo ronde e cose del genere…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	È sempre là, non è stato mai cancellato Onofrio, non l’ha mai letto nessuno e là è rimasto, non ti preoccupare, è sempre lo stesso, è sempre lo stesso.
	C’è una cosa che ho letto adesso…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	…l’Assessore Bianco insorgerà, ma non è assolutamente contro di lei, ho visto che c’è la previsione di inserire delle assicurazioni presumo contro eventuali possibili diciamo tra virgolette danni che possono essere effettuati da cani randagi e quanto ...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	Poi di ascolterò, ti ascolterò.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. SPINELLI SERGIO
	Vediamo cosa altro… Alcune cose diciamo che le salto anche perché sono state oggetto già durante queste ultime sei sette ore e quindi è inutile andarle a riprendere, però su qualcosa mi voglio soffermare. Richiamo quello che ha detto già il consiglier...
	Ultima cosa, prendo spunto da questo ma diciamo non è prettamente attinente al DUP, quando si parla di sviluppo sostenibile e quindi interventi di efficientamento e quanto altro, quando si parla appunto degli edifici pubblici e la pubblica illuminazio...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Assessore Bianco.
	ASS. BIANCO IMMACOLATA
	Allora, tieni conto che non esiste, o meglio, nessuna assicurazione ti farà mai una assicurazione apposta per i cani randagi. Ma effettivamente questa branca viene nelle assicurazione, che molti Comuni sono dotati di RC. Io ho chiesto agli uffici di a...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	L’Assessore Dell’Aera voleva rispondere? No. Siccome ho visto…
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Giusto per capire il metodo di continuazione dei lavori, se dobbiamo rispondere a domanda su domanda o intervengono tutti e poi rispondiamo insieme. Altrimenti richiamo di… Giusto per capire come lavorare.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Consigliera Zaccheo.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISEBETTA
	Volevo aggiungere, perché non pensavo che dovessimo analizzare tutto il documento di programmazione. Il grande assente mi sembra di capire è il DUC, che fine ha fatto? Non c’è nel…
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	No, scusate, non parlate così, io devo dare la parola e devo capire il metodo, su questo le do ragione se dobbiamo fare… se volete fare altre domande, ora risponderà anche lui.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Assessore Topputi.
	ASS. TOPPUTI FABIO FRANCESCO
	Sì. Allora, per quanto riguarda il DUC, faccio un piccolo passaggio, dovevo appunto dirlo appena mi si dava la parola, stiamo finalmente attuando il Piano Strategico del Commercio. Siamo nella fase del confronto prima dell’adozione e questo Piano Stra...
	Qui sarà già previsto all’interno del Documento Strategico il perimetro appunto del Distretto Urbano del Commercio e quindi, sicuramente, nei prossimi giorni…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Non fare promesse che non puoi mantenere.
	ASS. TOPPUTI FABIO FRANCESCO
	No, è pronta la bozza… come è pronta la bozza del RET è pronta la bozza della documentazione del Commercio.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Scusa ma il problema non era la spiegazione, è che non c’era nel DUP, ho capito bene?
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Di sei dimenticato di metterlo, ho capito.
	CONS. NETTI LANFRENCO
	Sindaco, Posso?
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Consigliere Netti.
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Volevo porre l’attenzione al Consiglio una mia proposta di emendamento che è stata d’altronde affrontata in sede di Commissione, si tratta della cancellazione di un refuso nella sezione operativa del DUP riguardo l’istituzione del nuovo sito web del C...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Dovremmo emendare questo?
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Dovremmo emendare. Va beh, se vogliamo finire, poi lo facciamo l’emendamento, poi si vota questo refuso. Approfitto per dire se vuoi aggiungere qualcosa sul DUP?
	CONS. NETTI LANFRANCO
	(…inc…) riprende ovviamente tutti gli obiettivi di mandato che ci siamo posti nell’ambito della digitalizzazione.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	È il tuo settore, chiaramente.
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Certo. E tra questi ovviamente faccio riferimento soprattutto all’argomento di cui parlavamo qualche ora fa, ovvero, questo progetto che abbiamo in mente di dematerializzare il più possibile il cartaceo all’interno dell’ente, sarebbe davvero una rivol...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Beh, giacché avevi preso la parola, ho pensato… va bene, andiamo avanti.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Chiedo scusa Consigliere, mi può ripetere esattamente la parte da cassare?
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Sì. A pagina 96, il primo punto dell’elenco: “Rilascio e pubblicazione del nuovo sito web etc. etc.”. Quanto quell’intero punto.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Quindi solo il primo…
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Sì, solo a pagina 96, perché a pagina 64…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Fino a: “In materia di trasparenza amministrativa”?
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Esattamente, sì, sì.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Solo questo, okay. (…inc…) verbale della Commissione?
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Sì, sì, dottoressa, in Commissione abbiamo verbalizzato poi tutto.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, consigliera Zaccheo.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Una domanda che mi è sfuggita poi in sede di Commissione. Leggo la missione 1: “Servizi istituzionali generali di gestione, programma 4, gestione delle entrate tributarie e servizi fiscali. Leggo all’ultimo periodo: “In ultimo si promuoverà il partena...
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Sono quei soggetti privati che per la gestione di spazi pubblici, quali possono essere anche la cessione di aree verdi per l’utilizzo delle rotonde, sono le rotonde che si trovano… le rotatorie.
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Oppure spazi verdi come potrebbero essere le aiuole delle ville pubbliche.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Cioè, il discorso è quello che si è fatto prima, il finanziamento per il green diffuso, che permetterà la realizzazione di… quindi stesso discorso, questo è il criterio di cogestione delle aree pubbliche?
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Sì.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Siccome l’ho vista nella gestione delle entrate tributarie e servizi fiscali, allora mi chiedevo che cosa c’entrasse questa formula di partenariato pubblico/privato finalizzato a coinvolgere soggetti privati nel finanziamento, realizzazione, gestone e...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANDA ELISABETTA
	Va bene, grazie.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Quello è, anche la forma sponsorizzativa, che è di pubblica utilità ma il privato lo fa anche con dei suoi soldi, diciamo così.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Io sto lasciando la parola su argomenti da quello che sto… anche per ottimizzare i tempi, ognuno di voi può dire del DUP le varie argomentazioni,  altrimenti c’è il ping-pong continuo.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Io Sindaco, e mi rivolgo principalmente alla persona del Sindaco perché ha la delega alla Cultura, vorrei soffermarmi su un argomento che abbiamo un po’ toccato durante tutto il Consiglio Comunale che è la questione della digitalizzazione, perché è gi...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Obbligatoriamente.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Però ho visto che non è presente nel DUP quella che invece è la digitalizzazione dei fondi della biblioteca, dei libri della biblioteca.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Nell’ambito archivistico bibliotecario si parla di fondi.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Ti riferivi agli altri libri?
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Agli altri libri della biblioteca.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	No, ma quello rientrava ad onor del vero, sul fatto culturale. Però lì c’è da fare una distinzione tra libri di proprietà dell’ente e libri acquisiti, perché c’è stato un passaggio un po’ di tempo fa dove delle persone, diciamo così, hanno acconto dei...
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Lo ricordo, nel 2019.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Sono stati catalogati chiaramente in maniera manuale, non certamente digitalizzato.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	E non c’è neppure un inventario, quindi è stato fatto tutto molto…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	No, lei, i libri che sono stati accolti sono di varia natura (narrativa, libri per ragazzi…) che poi non sono tantissimi, invece la difficoltà, che per il momento non è stato inserito nel DUP, riguarda il patrimonio librario di Gramsci che comunque è ...
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Ecco, il mio passo successivo è proprio riferirsi a Gramsci perché, Sindaco, abbiamo già dato uno schiaffo a Gramsci con ma perdita del progetto, e mi dispiacerebbe un ulteriore schiaffo non potendo permettere la consultazione dei fascicoli di Gramsci...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	E aggiungo, anche per la gestione di questo patrimonio, che in questo momento è cartaceo, poi ci vorrà il tempo per digitalizzarlo e sto approfondendo una forma di assegnazione a qualche cooperativa, non avendo la figura del bibliotecario, di una coop...
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	I precettori di reddito di cittadinanza ne abbiamo avuti, ne abbiamo e forse hanno quasi finito tre o quattro persone, voglio dire, non hanno l’identità adeguata a fare questa cosa. Almeno di quelli che abbiamo avuto noi, di quelli che abbiamo avuto n...
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Però, chiedo scusa, non parliamo come se fosse tra di noi, lei ha ragione perché è difficile per la registrazione.
	CONS. SUSCA PASQUALINA
	Non è detto che tutti i percettori non siano adotti a quella mansione.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Volevo spiegare Lilli che i percettori di cittadinanza vengono assegnati ai Comuni e ai relativi settori non dal Comune stesso, anche se poi… secondo i loro desiderata, competenze, qualifiche o titoli di studio vengono assegnati dall’ambito, dal proge...
	CONS. SUSCA PASQUALINA
	Poi possiamo parlare?
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Dopo. Va bene, ho capito, già. Ho capito.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Allora, viabilità e infrastrutture stradali leggo che l’amministrazione intende dotarsi di un piano urbano di mobilità sostenibile, strumento necessario per la partecipazione ai bandi di concessione e di erogazione a livello comunitario, statale e reg...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	È quello che abbiamo detto prima.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Okay, perfetto. Quindi li riferiamo a quelli…
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	È esattamente la risposta che ho dato alla dottoressa Susca quando mi ha chiesto delle ciclabili.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va bene. Ora, ci sono altri interventi? Sì, prego. Prego, Assessore Dell’Aera.
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Volevo mettere in evidenza a questo punto due o tre aspetti del DUP per quanto riguarda le mie deleghe. Si è parlato tanto di agricoltura e io vorrei fare una domanda e vorrei capire che cosa è stato fatto negli ultimi venti anni nell’Agricoltura a Tu...
	Ovviamente il primo degli elementi è la promozione delle eccellenze enogastronomiche del territorio, non solo ovviamente ciliegie ma anche altri prodotti (Percoche, Uva e Vino). Come si fa questa cosa? Una cosa buona è stata iniziata quando Angelo Pal...
	Un altro elemento importante è quello dell’accordo quadro con l’istituto, la fondazione ITS Agroalimentare Puglia insieme al CARAMIA insieme all’Istituto Pertini.  Anche questo è un percorso che ci vedrà coinvolti come amministrazione e come territori...
	Un altro elemento importante che è passato in sordina, lo leggo testualmente perché ritengo che questo intervento se dovesse andare in porto è la svolta di Turi: “L’ente si propone come obiettivo strategico quello di svolgere un ruolo attivo nella rig...
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Tenendo in considerazione che il CREA a Turi esiste da tanto tempo, non stiamo impiantando una cosa ex novo. Forse è un po’ trascurato e io sono contenta che anche Angelo Palmisano nella presentazione della sua associazione un po’ di mesi fa, abbia in...
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Lì per esempio c’è una foresteria mai utilizzata, ci sarà una metratura di uffici, laboratori scientifici ma anche una palazzina intera che sarà a servizio del territorio dove si faranno attività, convegni, biblioteca, mostra, formazione. Credo che qu...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Volevo aggiungere, giusto per chiarire, è chiaro che i finanziamenti sono stati chiesti dal CREA non sono stati chiesti dal Comune di Turi, sono il CREA che ha avuto questa possibilità ma essendo il CREA territorio di Turi come partner per quanto rigu...
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Siamo coprotagonisti anche perché storicamente il suolo su cui è stato costruito il CREA era di proprietà del Comune di Turi, ecco perché l’interessamento, ecco perché…
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Di volumetria, ma non di superfici. Si alzerà ma non si andrà a cementificare altri territori, assolutamente no.
	Rispondo al consigliere Spinelli.
	Quei fari saranno sostituiti con uno o forte due fari a Led per illuminare giusto l’area giochi e sarà fatto, sono state già impegnate le somme e sarà fatto a brevissimo.
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Sì, saranno sostituiti con due a led.
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Sì, sì, assolutamente.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Consigliere Palmisano.
	CONS. PALMISANO ANGELO
	Visto che si parla di Agricoltura, Assessore, può darmi delle date per poter garantire agli agricoltori l’indennizzo della calamità del 2021?
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	Appena approvato il bilancio il tempo di approvare la determina e fare i mandati.
	Le istruttorie sono state completate e quindi…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	La determina (…inc…)
	ASS. DELL’AERA STEFANO
	È pronta da un po’, però ovviamente aspettavamo il bilancio per poter impegnare le somme.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Dica Assessore, voleva aggiungere qualcosa? Hai cambiato idea. Va bene.
	Ci sono altri interventi?
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Per dichiarazione di voto, Sindaco.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, Consigliera.
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	C’è un altro che deve intervenire per questa cosa? No.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, Consigliera.
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Noi voteremo contro questo argomento e spiegheremo le nostre motivazioni nel prossimo argomento all’ordine del giorno. Mi prenoto per intervenire.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va bene. Allora, se non ci sono altri interventi, io passo la parola alla votazione.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Ah, sì, scusate, ho dimenticato.
	Va bene. Allora, Segretaria, l’emendamento è il depennamento della frase che ha detto prima il consigliere Netti, se la vuole rileggere, okay, leggila.
	Consigliere Netti, prego.
	CONS. NETTI LANFRANCO
	Allora, si tratta di cassare a pagina 96 del DUP il primo punto dell’elenco che recita: “Rilascio e pubblicazione del nuovo sito web istituzionale del Comune di Turi in ossequio alle linee guida dei servizi web della PA vigenti definite dall’AGID e d...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	È solo una cassazione.
	Allora, votiamo questa cassazione.
	Chi è favorevole alzi la mano: all’unanimità.
	Votiamo l’immediata esecutività: unanimità.
	Tolto questo, passiamo alla votazione del DUP.
	Chi è favorevole alzi la mano: 9 favorevoli.
	Chi è contrario? 8 contrari.
	Immediata esecutività.
	Chi è favorevole? 9 favorevoli.
	Chi è contrario? 8 contrari.
	Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno.

